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Записаться на вакцинацию 
от COVID-19 можно через 
портал «Госуслуги», через 

портал пациента в сети 
«Интернет», при личном 
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или по тел.: 2-11-10. 

Сельским жителям 
нужно обратиться 

  в Устанскую, Арьёв-
скую, Карпуни-

хинскую 
участковые 

больницы 
или 

в ФАПы.ВЕСТИ
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ПОСПОРИТЬ С СУДЬБОЙ

В центре занятости населе-
ния Уренского округа про-
шла мини-ярмарка вакансий 
рабочих мест.

От лица работодателей на ней 
присутствовали руководитель и 
бухгалтер частного предприятия 
ИП «Болквадзе Бежан», которые 
рассказали об имеющейся у них 
вакансии.

После окончания мини-
ярмарки несколько заинтересо-
ванных граждан из числа без-
работных, состоящих на учёте 
в центре занятости населения, 
проехали на предприятие, чтобы 
подробнее ознакомиться с усло-
виями работы.

Татьяна ПРУСАКОВА

В военном комиссариате 
Уренского округа и Ветлуж-
ского района проводится 
отбор кандидатов из числа 
военнообязанных граждан, 
состоящих в запасе, в моби-
лизационный людской резерв 
Вооружённых сил 
Российской Федерации. 

С этой  целью в конце про-
шлого месяца несколько наших 
земляков выезжали в г. Кстово, 
где им рассказали об особен-
ностях и условиях службы в ре-
зерве. В частности, резервисты 
обязаны будут участвовать  в 
трёхдневных сборах и раз в год 
– в сборах продолжительностью 
30 суток. Дни, проведённые на 
сборах, будут соответствующим 
образом оплачиваться. 

По результатам проведённой 
работы  из числа уренцев  был 
отобран один кандидат,   
который подписал контракт 
с Министерством обороны на 
прохождение службы в моби-
лизационном людском резерве 
Вооружённых  сил РФ.  

Леонид БЕЗРАТНЫЙ

Т.C. Лебедева – одна из активных  
членов Уренской местной 
организации Всероссийского 
общества  слепых.

КАК рассказала Татьяна Савельев-
на,  проблемы со зрением она ис-
пытывала с детства. По  медицин-

ским показаниям ей следовало всячески 
беречь свои глаза. Но так как других 
вариантов не было в восемнадцать лет,  
когда пришла пора начинать трудовую 
жизнь, она устроилась в местное швей-
ное объединение. Работе на предприя-

Существенный вклад в 
благоустройство населённых 
пунктов округа ежегодно вно-
сит коллектив  АО «Уренская 
ПМК «Инжсельстрой». 

К примеру, в нынешнем году 
были приведены в надлежащее 
состояние дороги  в таких  на-
селённых  пунктах, как  Терсень, 
Никитино, Карпово, Песочное, 
Карпуниха,  Б. Горево, Уста. 
Отремонтированы они были за 
счёт средств  проекта  инициа-
тивного  бюджетирования.   

В настоящее время дорожники 
занимаются ремонтом дорог 
в р.п. Арья. Они уже укрепи-
ли щебнем дороги на улицах 
Больничной и Тургенева,  теперь 
щебенят дорожное полотно на  
проезде  от ул. Октябрьской до 
ул. 2-й Железнодорожной, а за-
тем  выполнят подобную работу 
на  ул. Школьной,  отремонтиро-
вав таким  образом в посёлке в 
общей сложности более  полуто-
ра километров дорог. 

тии женщина посвятила большую часть 
жизни, тридцать лет  отработав  швеёй, 
пока  проблемы со зрением  не  обостри-
лись.

В 2020 году зрение Т.С. Лебедевой  
настолько село, что ей дали 2-ю группу 
инвалидности. И вот уже более двадцати 
лет она является инвалидом по зрению. 
Несмотря на свой тяжкий недуг,  Татьяна 
Савельевна занимает активную жизнен-
ную позицию, стараясь спорить с судь-
бой. По словам председателя местной 
организации Всероссийского общества 
слепых Т.Ф. Шилкиной, Татьяна Са-

вельевна более десяти лет состоит в  
ВОС, является членом бюро местной ор-
ганизации слепых, агитирует вступить  в 
его ряды неорганизованных инвалидов 
этой категории. Без её участия не обхо-
дится практически ни одно мероприятие 
организации. Она – один из активных 
членов клуба по интересам «Достоин-
ство», большой любитель игры «Что? 
Где? Когда?», других конкурсов и заня-
тий интеллектуального плана. 

Леонид БЕЗРАТНЫЙ.
Фото Дмитрия 

ПОЛИТОВА  

15 октября – 
Международный 

день белой трости

  Т.С. Лебедева



11 – 13 октября на территории 
Уренского района проводится 

профилактическая 
операция «пешеход».

актуально

занятость  округа

Работает призывная комиссия

В ожидании медосмотра

Д. Бутенко и А. Сахаров

события  и  факты
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КоличеСТВо заболеВШих 
С начала пандемии

 В СеВерных районах облаСТи

осторожно:  коронавирус!

осень – пора 
призыва

Вот уже второй год подряд 
призыв проводится с учётом 
непростой обстановки 
по коронавирусу. 
Но, несмотря на это, 
призывная комиссия при 
военном комиссариате 
по Уренскому округу 
и Ветлужскому району 
в установленные сроки 
провела свою работу, 
рассмотрев личные дела 
призывников. 

По СлоВам исполняюще-
го обязанности военного 
комиссара по Уренскому 

округу и Ветлужскому району 
а.В. иванова, нынешней осе-
нью в округе подлежат рассмо-
трению на призывной комис-
сии личные дела 175 человек. 
из них были оповещены об 
этом 125 человек. остальные 
не были оповещены по причине 
убытия без снятия с воинского 
учёта. Согласно разнарядке, на 
военную службу планируется 
направить 14 человек. В основ-
ном эти призывники будут слу-
жить в западном военном окру-
ге, в состав которого входит и 
нижегородская область, в под-
разделениях Военно-морско- 
го флота, Военно-космических 
сил, ракетных войск стратегиче-
ского назначения, росгвардии, 
Воздушно-десантных войск.

К сожалению, среди ны-
нешних призывников есть те, 
кто умышленно уклоняется от 
службы в армии, не желает 
выполнять свой гражданский 
и конституционный долг. В от-
ношении таких призывников 
будут приняты меры по их ро-
зыску. и следственным коми-
тетом российской Федерации 
по факту уклонения от службы 
на них будут оформлены дела, 
что за собой повлечёт админи-
стративную или уголовную от-
ветственность.

нетрудно понять, что назван-
ные меры не обещают спо-
койной жизни уклоняющимся 
от службы призывникам. но 
среди нынешних призывников 
есть патриотически настро-
енные ребята. из разговора с 
ними сложилось впечатление, 
что они настроены служить в 
армии, предпочитая при этом 
престижные рода воск и под-
разделения. 

об этом, например, сказали 
илья залётов, который учится 
на третьем курсе Шахунского 
колледжа аграрной индустрии, 
и никита Купоросов – студент 
третьего курса нижегородско-
го радиотехнического коллед-
жа, который хотел бы служить 
в ВдВ или морской пехоте, 
Военно-морском флоте. антон 
лаэтин, который в настоящее 
время является студентом ни-
жегордского технического уни-
верситета им. р.е. алексеева, 
предпочёл бы служить в танко-
вых войсках, но по специаль-
ности программиста, которую 
он осваивает на факультете 
информационных систем и тех-
нологий. 

1 октября в стране начался осенний призыв граждан на военную 
службу. из нижегородской области в ходе призывной кампании 
«осень-2021» планируется призвать около 2000 человек, в том 
числе порядка 700 человек – из нижнего новгорода. 

призывники будут направлены во все виды и рода войск Воору-
жённых сил рФ, а также в другие воинские формирования и ор-
ганы. первая отправка призванных на военную службу граждан 
планируется после 18 октября.

призывные комиссии будут уделять особое внимание организа-
ции всестороннего медицинского обеспечения призыва с учётом 
эпидемиологической обстановки и действующих профилактических 
и ограничительных мер. перед отправкой на сборный областной 
пункт каждому призывнику предлагается в добровольном поряд-
ке пройти вакцинацию от COVID-19 бесплатно. если призывник не 
успеет сделать прививку, ему сделают вакцину в воинской части. 

Также будет бесплатно проводиться тестирование на COVID-19 
как призывников, так и работников военного комиссариата обла-
сти. отправка будет осуществляться только после получения от-
рицательных результатов теста или наличия вакцинации.

доставка призывников к месту службы спланирована с учётом 
повышенных санитарно-эпидемиологических требований, чтобы 
исключить контакты с посторонними лицами. по прибытии в во-
инские части новобранцы должны пройти обязательный двухне-
дельный карантин. 

осенняя призывная кампания закончится 31 декабря 2021 г.

на рынке труда
по состоянию на 

1.10.2021 года в ГкУ «ЦЗН 
Уренского района» оказано 
1210 государственных услуг 
по различным направлени-
ям.

за содействием в поиске  z
подходящей работы обрати-
лись 633 человека.

за отчётный период при  z
содействии службы занятости 
нашли подходящую работу 517 
человек.

на повестке 
дня – 
вопросы 
безопасности

Состоялось оче-
редное заседание 
комиссии по предупре-
ждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуа-
ций и обеспечению по-
жарной безопасности  
округа, на котором 
рассматривался ряд 
актуальных вопросов.

провёл заседание 
комиссии её предсе-
датель, глава местного 
самоуправления и адми-
нистрации округа С.б. 
бабинцев.

на заседании при-
сутствовали начальники 
территориальных отде-
лов, руководители служб, 
ведомств, учреждений, 
организаций, которых 
касались рассматривав-
шиеся вопросы. 

начальник  онд  и  пр 
округа а.С. дёмин про-
информировал присут-
ствовавших об итогах 
весенне-летнего пожа-
роопасного сезона. из 
сказанного вытекает, что 
оперативная обстановка 
с пожарами выглядит 
достаточно серьёзной. С 
начала года на террито-
рии округа произошло 56 
пожаров, за то же время 
годом ранее возгора-
ний было на 20 меньше. 
далее были названы 
причины случившихся 
возгораний. наибольшее 
количество пожаров (33)  
произошло по причине 
неправильного устрой-
ства и эксплуатации   
электрооборудования. 
Также в ряду частых при-
чин случившихся возгора-
ний – неисправность или 
неправильное устройство 
печей и дымоходов,  не- 
осторожное обращение с 
огнём и другие. Вместе с 
тем выступавший  выска-
зал свои предложения по 
улучшению пожарной си-
туации в округе и ответил 
на заданные вопросы.  

на заседании комиссии 
были также рассмотрены 
итоги выполнения меро-
приятий по обеспечению 
безопасности людей на 
водных объектах в летний 
период нынешнего года, 
подготовки к проведению 
штабной тренировки по 
гражданской обороне, 
о чём доложили при-
сутствовавшим соот-
ветственно специалист 
управления по работе с 
территориями  и  бла-
гоустройству округа п.В. 
белашов и начальник 
Го и чС администра-
ции округа  С.Г. Гусева.  
Светлана  Геннадьевна  
назвала  также насе-
лённые пункты округа, 
территории которых в 
период паводка частично 
подвергаются затопле-
нию (подтотплению), 
их комиссия  утвердила 
специальным реестром.  
павел Владимирович 
затронул вопрос сноса 
аварийных и сгоревших 
построек, находящихся 
на территории г. Уреня. 

Леонид ПОТЕХИН

В период 
призыва 
граждан 
на военную 
службу в военном 
комиссариате 
Нижегородской 
области 
работает прямая 
телефонная 
линия:  
(831) 419-79-14; 
время работы 
в будние дни: 
9.00 – 13.00 
и 14.00 – 17.00.

в регионенастроены, как положено, 
отдать свой гражданский и 
конституционный долг стра-
не студенты-третьекурсники 
Уренского индустриально-
энергетического техникума 
и Ветлужского медицинского 
училища дмитрий бутенко и 
денис бунтиков (они получа-
ют специальность техника-
механика), а также алексей 
Сахаров, который станет по-
сле учёбы медбратом. поло-
жительно относится к будущей 
службе в армии и учащийся 
четвёртого курса Крснобаков-
ского лесного колледжа илья 
Ковязин.

однако не всем тем, кто хотел 
бы служить в престижных родах 
войск, удастся осуществить 
свою мечту. препятствием на 
этом пути выступает состояние 
здоровья призывников, кото-
рое у ряда из них оставляет же-
лать лучшего. 

Леонид ПОТЕХИН. 
Фото автора

заявленная работодателя- z
ми потребность в работниках 
составила 1443 вакансии.

из заявленных вакансий  z
77,8 % – по рабочим специаль-
ностям.

на регистрационном учёте  z
в Цзн состоят 42 безработных 
гражданина. Уровень регистри-
руемой безработицы составля-
ет 0,29 %. напряжённость на 
рынке труда – 0,11 человек/
вакансии.

кстати
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БЛАГОВЕСТ

ВСЁ НАЧАЛОСЬ 
С ДУХОВНОЙ МУЗЫКИ

ЭЛЬВИРУ Петровну Ворони-
ну знают многие как жен-
щину, которая поёт. Поёт 

очень красиво, вдохновенно и, 
являясь преподавателем хорово-
го отделения Уренской детской 
музыкальной школы, учит также 
красиво петь детей и взрослых. 
Вокальный коллектив «Лира», ла-
уреат многих конкурсов, извест-
ный не только в Уренском округе, 
но и далеко  за его  пределами, – 
это детище Эльвиры Петровны. А 
ещё у неё много воспитанников, 
влюблённых в музыку, которым 
она распахнула дверь в этот уди-
вительно прекрасный мир.

По воскресеньям  Эльвира 
Петровна – в храме. Во время 
Божественной литургии поёт в 
церковном хоре. Для неё это по-
требность души. Иначе не может!

– Мало ли какие обстоятель-
ства бывают, – говорит она. – К 
примеру, приболела, в храм в 
воскресенье сходить не смогла, и 
чувствую: плохо мне от этого. Как 
будто не хватает чего-то очень 
важного, может быть, главного. 
Вроде бы, молюсь, да  только моя 
домашняя молитва  соборной 
молитвы в церкви  не заменит. 
Только там чувствую ни с чем не 
сравнимую радость служения 
Господу. Когда в алтаре совер-
шается самое главное таинство 
– Евхаристия и собравшиеся в 
храме опускаются на колени, мы 
поём «Милость мира». Там есть 
такие слова: «Тебе поем, Тебе 
Благословим, Тебе Благодарим, 
Господи, и молимтися, Боже 
наш!...» В этот момент я так яв-

любовью отогрел мою душу. 
– Что же заставило вас обра-

титься к Господу?
– Решила крестить сына, Жене 

на тот момент лет девять уже 
было. Во время предварительной 
беседы с батюшкой выяснилось, 
что для этого я должна сначала 
святое крещение принять сама. 
По всей видимости,  это и был 
мой первый шаг на пути к Богу, но 
я этому значения не придала. 

Шли годы. Когда из-за семейных 
проблем стало совсем невмоготу, 
у меня появилась тяга поговорить 
с батюшкой, желание поделиться 
своими проблемами. А однажды  
пришла на исповедь и выплесну-
ла всё, что за жизнь в душе нако-
пилось. Со слезами, раскаянием 
и болью около часа говорила со 
священником. И вдруг явственно 
почувствовала, как освободилась 
и выпорхнула из-под тяжёлого 
гнёта моя душа. И лёгкость такая 
наступила, что словами не пере-
дать! Мне кажется, в моей жиз-
ни  это был поворотный момент, 
с которого душа устремилась к 
Богу. Знаете, как я тогда начала 
молиться? Каждый день, стоя на 
коленях перед иконами,  со слеза-
ми и надеждой молила  Бога о по-
мощи,  читая каноны, акафисты, 
Евангелие, «Псалтирь».

Вслед за духовными переме-
нами, происходившими внутри 
меня, стали происходить переме-
ны и в окружающем меня мире. С 
тех пор я во всём полагаюсь на 
Господа и молю его о помощи. 
И эта помощь  приходит, как ма-
ленькие чудеса. 

К примеру,  я вижу, насколько 
по-разному проходят для меня 
день, начатый с утренней молит-

ПОМНИ ДЕНЬ СУББОТНИЙ
Четвёртая христианская заповедь: «Помни день субботний, чтобы святить его. Шесть дней 
работай, делай всякие дела твои, а день седьмой – суббота – Господу Богу твоему»

музыку, репетировали, а во вре-
мя богослужений пели, больше 
думая о красоте звучания, чем о 
смысле.

– Получается, на клиросе  вы 
поёте уже 30 лет?

– И да, и нет. Было время, ког-
да, не дождавшись обещанного 
повышения денежного возна-
граждения, мы взбунтовались и 
петь перестали. Тогда я ещё не 
пришла к Богу, но интуитивно по-
чувствовала духовную потерю. 
Прошло какое-то время, и матуш-
ка Ольга пришла в музыкальную 
школу с просьбой возродить пе-
ние на клиросе хотя бы во время 
больших церковных праздников. 
Судя по тому, с какой радостью 
мы ухватились за это предложе-

ние, потребность в церковном 
пении жила в каждом.

ПЛОДЫ СОВЕТСКОГО 
ВОСПИТАНИЯ

– Скажите, разве можно, ра-
ботая в церкви и участвуя в бо-
гослужениях, быть неверую-
щим человеком? 

– От того, что человек придёт в 
храм Божий, он из атеиста в ве-
рующего в одночасье не превра-
тится. По крайней мере, в моём 
случае  путь от  моего прихода 
в церковь до первой исповеди 
растянулся  более чем на деся-
тилетие. Почему так?  Думаю, 
сказались плоды  советского 
воспитания. Когда я была совсем 
маленькой и видела, как моя ба-
бушка Мария Ивановна Муравьё-
ва стоит перед иконами и шепчет: 
«Святый Боже, Святый Крепкий, 
Святый Бессмертный, помилуй 
нас!», я говорила: «Бабушка, за-
чем ты Богу молишься? Его же 
нет!». А моя богомольная  бабуш-
ка Маша не спорила, не доказы-
вала, лишь просила: «Элечка, не 
надо так говорить!» 

Став взрослой,  столкнувшись 
с массой  проблем и неурядиц, 
я всегда пыталась решить всё 
сама и часто искала виноватых. 
Делать это было нетрудно: без-
временье 90-х, перестройка, 
невыплата зарплаты, рэкетиры, 
потеря своего жилья и  дорогого 
человека.  Я настолько погряз-
ла во всех этих проблемах, что 
Света Божьего не видела. Душа 
моя словно окаменела. В храме я 
просто  пела, а  не молилась. Но 
даже такая моя служба оказалась 
угодной Господу, если он своей 

ственно чувствую присутствие 
Бога, что мурашки бегут по коже. 

Сегодня мы беседуем с Эльви-
рой Петровной о её любви к му-
зыке, пению и пути к Богу.

– Эльвира Петровна, откуда 
у вас такая любовь к духовной 
музыке?

– Всё началось в музыкальном 
училище, а затем в Нижегород-
ской консерватории, в которую я 
поступила в 1989 году. В нашей 
учебной программе были такие 
произведения, как «Верую» Пе-
тра Ильича Чайковского, «Отче 
наш», «Богородице, Дево, радуй-
ся!», «В молитвах неусыпающую 
Богородицу» Сергея Васильеви-
ча Рахманинова. Тогда мне каза-
лось, что выучу, сдам и забуду. 
Но были у нас студенты, которые 
нашли своим знаниям примене-
ние в церковных хорах, подраба-
тывая в храмах, начавших массо-
во открываться в те годы. Их за 
это ругали, но до исключения из 
консерватории не доходило. А я 
начала петь на клиросе только в 
1991 году, когда в Урене открыл-
ся храм Трёх Святителей. 

Пришла я в храм не одна, а вме-
сте со своими коллегами – пре-
подавателями детской музыкаль-
ной школы, которых сподвигла на 
это Светлана Александровна Се-
нягина. Для меня это была просто 
подработка, за которую платили. 
Немного, но, учитывая, что было 
начало 90-х годов, когда зарпла-
ту не давали по несколько меся-
цев, это была существенная под-
держка: на заработанные  деньги 
я могла купить хлеб, молоко, 
растительное масло. И мы чест-
но работали: разучивали слова, 

вы, и день, в который мне было не 
до неё, и понимаю, что любовь и 
радость, пришедшие в мою жизнь, 
– это дар Божий за молитвенные 
труды. Я десятки раз  наблюда-
ла, как во время  молитвы люди 
успокаиваются, к примеру, хули-
ганистые дети, и поняла, что если 
человек мне чем-то досаждает, 
то доказывать ему свою правоту 
нет смысла, нужно просто  пойти 
в храм и поставить свечку за его 
здоровье, тогда проблема раз-
решится сама собой. Ведь дело 
не в человеке, не в том, что он 
плохой, а в том, что душа его ме-
чется в гнетущей тьме, не ведая 
Света Божьего,  а помолиться за 
неё некому.  Поменяв своё  отно-
шение к окружающим,  я поняла, 
как много  вокруг  меня  хороших 
и добрых людей! 

ДУША – ГЛАВНОЕ 
ДОСТОИНСТВО

– Эльвира Петровна, став че-
ловеком верующим, как  вы те-
перь смотрите на то, что при-
шлось пережить вам в жизни? 

– Я думаю, что всё, что  мне при-
шлось пережить, не было случай-
ным стечением обстоятельств.  
Даже тот факт, что в музыкальное 
училище я поступала на фортепи-
анное отделение, а училась на хо-
ровом, был промыслом Божьим. 
Любящий Господь, приведя меня 
в церковный хор, терпеливо ждал, 
когда я впущу его в свою душу. А я 
изо всех сил противилась, наде-
ясь сама своё счастье построить.  
Да только без Бога ничего не вы-
шло. Ушло от меня то, что нужнее 
всего было. Семья распалась, и 
в какой-то момент, кроме сына и 

ПРОЕКТ «ДЕСЯТЬ ЗАПОВЕДЕЙ»

СЛОВО ПАСТЫРЯ

Протоиерей Валерий, настоятель 
храма Трёх Святителей:

– Суббота в переводе с еврей-
ского – день покоя. Шесть дней 
созидал Творец, а на седьмой 
почивал от трудов своих. Эти 
шесть дней недели, проведён-
ные в трудах земных, времен-
ны, суетны и недолговечны, а 
седьмой – вечен и мирен, потому 
что он предназначен для обще-
ния человека с Богом. До Рожде-
ства Христова священным был день 
субботний, но после того, как распятый во искупление грехов 
человеческих Иисус Христос воскрес, каждое воскресенье 
является  днём памяти о событии, открывшем человечеству  
жизнь вечную, праздником малой Пасхи.

В этот день Господь всех нас ждёт в своём земном доме – 
церкви Христовой, где служится литургия во славу Божию. Он 
даёт каждому  возможность быть услышанным, покаяться в 
грехах своих, попросить  помощи, возблагодарить за совер-
шённые для нас милости.   Но этой возможностью пользуются 
единицы. Ещё меньше тех, кто  исповедается и причащается 
тела и крови Христовой, становясь братьями и сёстрами во 
Христе, единой с Богом плотью. 

Попробуем понять почему? Ведь большинство людей 
считают себя христианами и в качестве неопровержимого до-
казательства говорят, что они крещёны. Однако  христианин 
– это тот, кто следует за Христом, для кого память о Боге, как 
дыхание, дающее жизнь.  А если человек не удосуживается 
выделить малую часть своего выходного дня  для соборной  
молитвы в храме, о какой любви к Богу может идти речь?! Если 
человек, которого постигают скорби и испытания, не молится, 
не идёт на исповедь, разве Господь может ему помочь?! 

 Каждому даётся по вере его. Где душа ваша, там и сокро-
вище ваше. Человеку свойственно стремиться к лучшему. 
Но когда он получает желаемое и начинает собой гордиться, 
тогда  между ним и Творцом небесным  возникает трещина, 
которая очень скоро может стать  пропастью. Однако  живу-
щему по заповедям  Господь даёт всё, что ему нужно для души 
и  тела. Э.П. Воронина в храме Трёх Святителей во время воскресного богослужения

работы, ничего не осталось. Ба-
бушка приютила нас  в своём ста-
реньком  доме. Пришлось начи-
нать всё сначала. И то, что сейчас 
я счастливая женщина, – не моя 
заслуга, а милость Божия. Это Он 
послал мне работящего, любя-
щего мужчину, помог воспитать 
сына, дал ему хорошую жену, а 
мне внучку и внука.

– Скажите, о чём вы сейчас 
просите Бога?

– Сейчас я чаще благодарю, 
чем прошу. Благодарю Бога за 
то, что жива моя мама, что она 
молится за меня, за моего сына 
и моих внуков, которые её очень 
любят. За то, что рядом со мной 
есть  мужчина, за которым я как 
за каменной стеной. Что Бог даёт 
мне возможность слышать, по-
нимать и прощать, благодаря 
чему  я живу в любви и согласии с 
родными и близкими. За то, что  в 
каждом человеке есть образ Бо-
жий и у меня появилась способ-
ность его увидеть. А  молюсь  я 
чаще всего за детей и внуков, что-
бы они жили в согласии с Богом. 
Силой в церковь не затащишь, 
хочется, чтобы у них появилась 
духовная  потребность  молиться 
и  соблюдать заповеди Божьи.

– Эльвира Петровна, можно 
подумать, что вас всё устраи-
вает не только в семье, но и в 
обществе. 

– Я стараюсь с душевным спо-
койствием принимать всё, что 
происходит. Прошу у Бога помощи  
изменить то худое, что я могу из-
менить, и не сокрушаться по тому, 
что от меня не зависит. К примеру, 
меня очень  волнует, почему гран-
диозные праздники проводятся 
без оглядки на церковный ка-
лендарь. В этом году 800-летие 
Нижнего Новгорода пришлось на 
Успенский пост, Москва отмечала 
День города в церковный праздник 
Усекновения главы Иоанна Кре-
стителя. Похоже на пир во вре-
мя чумы. Что  ждать нам  от Бога:  
наказания или милости?

– Вы считаете эпидемию 
коронавируса наказанием 
Божьим?

– Скорее вразумлением, пока-
завшим, что мы не так  живём, не 
по заповедям Господним. Люди 
на примерах своих родных и 
близких убедились,  что жизнь  в 
руках Бога. Ни деньги, ни власть,  
ни связи, ни самая продвинутая 
медицина порой  не в силах спа-
сти  человека. А вот молитва, осо-
бенно соборная, творит чудеса. 
На мой взгляд,  ковид сделал нас 
добрее, отзывчивее, научил до-
рожить  родными и близкими, по-
казал, что для нас на самом деле 
дорого и важно. В самом начале 
эпидемии, когда ввели запрет 
на выход из дома, я два месяца 
не была в храме. Знаете, каким 
долгим и безрадостным было для  
меня это время! Но как только я 
пришла на литургию, исповедо-
валась и причастилась, всё вста-
ло на свои места. Несмотря на 
то, что эпидемия не закончилась, 
появилась надежда, что Господь 
меня не оставит. 

*     *     *
Во время беседы с женщиной, 

которая, как мне думалось, соз-
дана для сцены и с лёгкостью 
умеет покорять и восхищать пу-
блику, я увидела перед собой 
человека, в котором, как говорил 
А.П. Чехов, «всё прекрасно: и 
лицо, и одежда, и душа, и мыс-
ли!» Но  для меня самым ценным 
звеном в цепи её достоинств ста-
ла душа,   нашедшая путь к Богу.

Воскресный день Эльвира Пет-
ровна проводит в церкви Трёх 
Святителей. Те, кто, чтя четвёр-
тую христианскую заповедь, по-
свящает свой выходной день 
Богу, разделяют с певчими ра-
дость богослужения. Душа поёт, 
если это душа, познающая Бога. 

Татьяна ЖУРАВЛЁВА.
Фото Юлии  МАКСИМОВОЙ

 КАЖДОМУ ДАЁТСЯ 
ПО ВЕРЕ ЕГО. 

ГДЕ ДУША ВАША, 
ТАМ И СОКРОВИЩЕ 

ВАШЕ. ЧЕЛОВЕКУ 
СВОЙСТВЕННО 

СТРЕМИТЬСЯ К ЛУЧШЕМУ. 
НО КОГДА ОН ПОЛУЧАЕТ 
ЖЕЛАЕМОЕ И НАЧИНАЕТ 

СОБОЙ ГОРДИТЬСЯ, ТОГДА  
МЕЖДУ НИМ И ТВОРЦОМ 
НЕБЕСНЫМ  ВОЗНИКАЕТ 

ТРЕЩИНА, КОТОРАЯ ОЧЕНЬ 
СКОРО МОЖЕТ СТАТЬ  
ПРОПАСТЬЮ. ОДНАКО  

ЖИВУЩЕМУ ПО ЗАПОВЕДЯМ  
ГОСПОДЬ ДАЁТ ВСЁ, 

ЧТО ЕМУ НУЖНО 
ДЛЯ ДУШИ И ТЕЛА 

И З  РЕДАКЦИОННОЙ  ПОЧТЫ

ИМЯ ДАНО СВЫШЕ
ДО ПЯТОГО месяца бе-

ременность протекала 
ровно, я проходила не-

обходимые обследования и, 
как говорится, ничто не пред-
вещало беды... Однажды я 
почувствовала сильную, тя-
нущую боль в районе поясни-
цы, но особо не обратила на 
это внимания, поставив себе 
диагноз – «почки». Стала пить 
брусничный лист и, обмотав-
шись пуховой шалью, терпе-
ла. Через три дня мне нужно 
было пройти плановый осмотр 
в женской консультации, на 
котором я вскользь упомянула 
о тянущей боли в районе по-
ясницы. Врач внимательнее 
осмотрела меня и, увидев мои 
анализы, экстренно направила 
в стационар. Угроза выкиды-
ша. Для меня это прозвучало, 
как приговор. «Угроза выкиды-
ша! Как? Почему? За что? Не 
может быть! Ведь я же всё для 
него.. для ребёночка. Я ж ку-
рить бросила и не пью совсем, 
носочки вот связала красивые. 
Да почему я? Почему у меня? 
Не-е-е-т, это какая-то ошибка, 
этого не может быть!»

С такими мыслями я отпра-
вилась в храм вместо стацио-
нара. Почему в храм – не знаю, 
я шла как будто ведомая чьей-
то невидимой рукой. Я тогда 
не была воцерковлена, со-
всем, но, видимо, как и многие 
из нас, только в период полно-
го отчаяния, когда совсем при-
жмёт,  как побитые собачонки, 
скуля «За что, Господи!», бе-
жим к Богу, ищем Его заступ-
ничества и милости, при этом 
требуя от Него Чуда. Вот и я, 
придя в храм, упала на колени 
перед образом Богородицы 
и со слезами молила: «Пожа-
луйста, сохрани мне ребёноч-
ка». Не помню уже, сколько я 
так простояла, но, выходя из 
храма,  почувствовала облег-
чение. Я поняла, что всё будет 
хорошо, я верила.

После экстренных капель-
ницы и уколов мне назначили 
УЗИ. Прогноз врача был неуте-
шительным. Но я не пережива-
ла. Я была уверена: всё будет 
хорошо! Я даже не понимала, 
откуда у меня такое спокой-
ствие. Прервав речь врача, я 
спросила: «Кто у меня, маль-
чик или девочка?»

– Девочка, доченька, – улыб-
нувшись, ответила врач. 

Я просияла: «Надо же, такое 
счастье – девочка, дочка, до-
ченька! Как же это здорово, 
малышка моя, я люблю тебя, 
люблю больше жизни!» Вы-
ходя из кабинета, я мысленно 
общалась со своей дочуркой: 
«Доченька, милая, всё у нас бу-
дет хорошо, моя.... Дашенька! 
Так, стоп, почему Дашенька? 
Алёнка же, Настенька.. какая 
ещё Дашенька?! Но в моей го-
лове настойчиво звучало имя 

Дарья. Да почему Дарья-то? 
Не понимая, что вообще про-
исходит, почему именно это 
имя, оно мне не особо и нра-
вится, по крайней мере, я о нём 
не думала вообще. Но вопреки 
моим попыткам обратиться к 
малышке другим именем, тут 
же в сознании всплывало имя 
Дарья. Я сдалась, ну, Дарья 
так Дарья, смирилась и вскоре 
полюбила это имя.

К удивлению врачей и вопре-
ки неутешительным прогнозам 
я быстро пошла на поправку, 
ребёночка мне сохранили и 
вскоре  меня выписали.

Перед самыми родами мне 

имя, это же Господь мне его 
подсказал! Вот почему именно 
Дарья! Тогда я поняла, что по 
молитвам Пресвятой Богоро-
дицы мне, душе грешной, Го-
сподь ребёночка сохранил да 
ещё и имя ей дал!

К сожалению, в то время я 
ещё не поняла, что нужно Бога 
благодарить за такое чудо,  
приняла это как данность. Я же 
сходила в церковь, вот и полу-
чила помощь за то, что сходи-
ла. Прости, Господи! Не поня-
ла я тогда, что нужно в церковь 
ходить, исповедоваться и при-
чащаться, что Бог должен быть 
не «в душе», как многие счита-

Дарья – моя старшая дочь, 
мой первый ребёнок. Когда 
мне было двадцать лет, 
я узнала что жду ребёнка, 
счастью моему не было 
предела, ведь совсем скоро 
я должна была стать мамой! 
Я впервые узнала все «пре-
лести» токсикоза, но и это 
ни капли не омрачало волни-
тельного ожидания чуда. 
Я с нежностью готовила при-
данное для малыша – навя-
зала гору кофточек, шапочек, 
даже имена придумала: если 
будет мальчик, назову его 
Денис, а если девочка, то 
Алёнка в честь младшей 
красавицы сестры, ну или 
Настенькой, как мою мамочку.

И

Христианин – это тот, кто следует за Христом, для кого память 
о Боге, как дыхание, дающее жизнь. А если человек не удосужи-
вается выделить малую часть своего выходного дня  для собор-
ной  молитвы в храме, о какой любви к Богу может идти речь?!

Э.П. Воронина: «Став взрослой,  столкнувшись с массой  проблем и неурядиц, 
я всегда пыталась решить всё сама и часто искала виноватых. Душа моя словно 
окаменела. В храме я просто  пела, а  не молилась. Но даже такая моя служба 
оказалась угодной Господу, если он своей любовью отогрел мою душу».

Кристина Белкина: «Перед самыми родами 
мне приснился необычный, яркий и эмоциональ-
ный сон. Я беседовала с седовласым старцем и 
была уверена, что это Серафим Саровский». 

РОДИЛА ДАРЬЮ В ДЕНЬ СВЯТОЙ ДАРЬИ. 
НАДО ЖЕ! ВОТ ЭТО ЧУДО! ВОТ ОТКУДА ЭТО ИМЯ! 

ЭТО ЖЕ ГОСПОДЬ МНЕ ЕГО ПОДСКАЗАЛ! ВОТ 
ПОЧЕМУ ИМЕННО ДАРЬЯ! ТОГДА Я ПОНЯЛА,

 ЧТО ПО МОЛИТВАМ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ 
МНЕ, ДУШЕ ГРЕШНОЙ, ГОСПОДЬ РЕБЁНОЧКА СО-

ХРАНИЛ ДА ЕЩЁ И ИМЯ ЕМУ ДАЛ!

приснился необычный, яркий 
и эмоциональный сон. Я бе-
седовала с седовласым стар-
цем и была уверена, что это 
Серафим Саровский. До этого 
я даже не знала, как он выгля-
дит. Во сне он разговаривал со 
мной ласково так, по-отечески. 
Сказал, что всё будет хорошо 
и рожу я здоровую девочку. 
На мой вопрос «когда, какого 
числа?» он лишь улыбнулся и 
благословил.

Родила я Дашеньку позднее 
поставленного срока – 1 апре-
ля ровно в час дня!

После родов, спустя при-
мерно месяца два, я вспомни-
ла про сон с батюшкой Сера-
фимом и подумала: «Раз уж он 
мне снился, нужно купить ико-
ну с его изображением». По-
шла в церковную лавку, купила 
икону, смотрю, а там не он! 
Изображён согнутый старец с 
палочкой, но не он, не он мне 
снился, чем-то похож, но не 
он. Конечно, я расстроилась, 
ещё поругала себя: «наприду-
мывала себе, сну поверила».

Когда Дашеньке исполни-
лось полгодика, я подумала, 
что её нужно покрестить, все 
же крестят, так надо, чтобы не 
сглазили, чтобы не капризни-
чала.  1 октября с Божией по-
мощью Дашеньку окрестили. 
Я никогда не забуду этот день: 
ярко светило солнце, радост-
но, волнительно и одновре-
менно спокойно было на душе. 
Батюшка после совершения 
таинства крещения сказал, что 
именины у Даши будут 1 апре-
ля! У меня даже дыхание пере-
хватило, ведь я же её в этот 
день родила! Родила Дарью в 
день святой Дарьи. Надо же! 
Вот это чудо! Вот откуда это 

ют, а Бог нужен нам как воздух! 
Тогда я этого не поняла.

В церковь я пришла уже со 
вторым ребёнком, но это уже 
другая история.... 

P.S. Однажды проходили с 
Дашенькой мимо Уренского 
храма Трёх Святителей, ей на 
тот момент исполнилось три 
года, она потянула меня туда 
зайти. Мы зашли, и я ей ска-
зала: «Доченька, иди к любой 
иконе и проси то, о чём ты 
мечтаешь, то, чего ты больше 
всего хочешь, Господь тебе 
это обязательно даст». Огля-
нувшись вокруг, Дашуля на-
правилась к одной из икон и, 
сложив ладошки, начала ис-
кренне по-детски молиться. 
Мне стало любопытно, о чём 
ребёнок может просить Бога? 
Подойдя поближе, я услыша-
ла: «Я хоцю вилисипед». Еле 
сдерживая слёзы от умиления, 
я подняла взгляд на икону, 
перед которой молилась дочь, 
и обомлела.. Тысячи мурашек 
покрыли мою спину, в руках 
появилась лёгкая дрожь. Вот! 
Вот он! Тот самый старец, ко-
торый мне приснился, когда я 
была беременной, это точно 
он! На ватных ногах, подойдя 
ещё ближе, я прочитала над-
пись на иконе «Преподобный 
Серафим Саровский». Это 
точно он! Радость, осознание 
того, что на первой иконе, ко-
торую я купила, он немножко 
по-другому изображён, вот 
почему я его тогда не узнала!

Слава Богу за всё!
Пресвятая Богородице, спа-

си нас! Преподобный отче Се-
рафиме, моли Бога о нас!

Кристина БЕЛКИНА.
Фото из открытых 

интернет-источников

В начале профессионально-
го пути
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